

**Communiqué  
de presse**



**Contacts presse**

Département de l'information et de  
la communication  
01 40 15 80 20  
service-presse@culture.gouv.fr

[www.culture.gouv.fr](http://www.culture.gouv.fr)

**Inauguration par Frédéric Mitterrand, ministre de la Culture et de la Communication, du nouveau site du Consortium, centre d'art contemporain de Dijon.**

Frédéric Mitterrand salue la réussite exceptionnelle du Consortium, centre d'art contemporain de Dijon, à l'occasion de l'inauguration de son extension et du don de sa collection de près de 300 œuvres au Musée des Beaux Arts de Dijon.

Créé en 1977 par Franck Gautherot et Xavier Douroux, le centre d'art contemporain Le Consortium est géré dès ses débuts par l'association « Le coin du miroir ». Profondément lié au milieu associatif, Le Consortium développe une réflexion critique sur la place et le rôle de l'art en organisant des expositions, des expérimentations et des installations au cœur même du tissu urbain.

En 1982, avec l'obtention du label Centre d'art, il développe une activité d'expositions dans deux lieux à Dijon, en soutenant des artistes comme Annette Messenger, Claude Rutault ou Bertrand Lavier qu'il contribue à faire découvrir. Il multiplie par la suite les initiatives telles que l'édition, le graphisme, le cinéma, la production d'œuvres dans l'espace public avec le programme « Les nouveaux commanditaires », et s'enrichit au fil des ans d'une collection de près de 300 œuvres.

En 2006 il se lance dans une extension de 4000m2 avec le soutien de l'Etat, de la Ville, du Grand Dijon, du Conseil Général et de Conseil Régional, dont il confie la réalisation à l'architecte japonais Shigeru Ban.

Paris, le 14 septembre 2011